

LA DEMOCRACIA

AÑO I Director José Campos Espdas Almería de 29 Noviembre de 1903 Fundador José Casal Ramos NUM. 21

EL PARTIDO DEMOCRÁTICO

Robustecido por fuerzas poderosas, dirigido por las más importantes personalidades de la política española, sancionado por el voto elocuentísimo del país liberal, presentáse hoy á la monarquía el partido democrático-liberal con un programa vaciado en los preciosos moldes que forman los anhelos populares y saturado por el ambiente democrático que respira la España nueva.

Este programa, este partido, indispensable para la gobernación del Estado, es nuestro y nosotros no tenemos palabras con que elogiarlo. Los que como nosotros no aspiran más que al bien de la patria y ante cuyo altar siempre estamos dispuestos á presentar la ofrenda respetuosa de nuestra veneración sentimos con a formación del nuevo partido que el alma se enorgullece y no puede contener el entusiasmo; sentimos el júbilo que produce á nuestro corazón de patriotas, el encauce de la opinión por las corrientes democráticas y, celebramos con alegría que el trono encuentre en el nuevo partido un apoyo importantísimo como instrumento de gobierno, el robustecimiento de relaciones entre pueblo y Rey y el bien nacional.

El espacio de que disponemos nos priva de ser más extensos; pero á ningún asunto de tan indiscutible é importante interés como este, podemos dejar de dedicarle la columna preferente de LA DEMOCRACIA ya que hace suyas las manifestaciones elocuentísimas de los ilustres hombres que forman el partido democrático cuyos fundamentales principios son la base de la regeneración y, porvenir españoles; y, pone su firma la más modesta, en el programa que autorizan Montero Rios, Canalejas, López Domínguez, Vega Armijo, Beránger y otros cuyos nombres están rodeados por la aureola de la gloria ligados á la historia de la política durante más de medio siglo.

Ellos como ningunos, en los actuales solemnes momentos, han escuchado los requerimientos de su patria, que es muy grande y que legítimamente aspira, por la ley redentora del trabajo, á ocupar un puesto preeminente en el concierto de las naciones cultas y obtenido en el seno de la paz, de la democracia y de la libertad.

Reclamo

No dejéis este periódico de vuestras manos sin haber leído en cuarta plana el anuncio.—Granadinos, acontecimiento, Géneros á plazos,

ADVERTENCIA

Vencidas las dificultades que nos han obligado ha retrasar la publicación de LA DEMOCRACIA, prometemos á nuestros lectores, servirles desde primero de Diciembre proximo, esta publicación con la puntualidad debida y cuando las circunstancias lo requieran repartiremos suplementos con los discursos parlamentarios de mayor interés.

LAS ELECCIONES

(De LA DEMOCRACIA en Granada)

«Saamos de antemano que son una burla al cuerpo electoral las elecciones; sabemos que estaban convenidos los concejales que habían de salir á votar que algunos candidatos los conocen ni de vista en el diño que resultan eligiéndolos; por lo que no sabemos ni podemos sentir es que se una un conselador con un republicano y mucho e para derrotar á un monárquico.

Esto pade lo tolerable, y tanto cuanto monárquico derrotado, ignominosamente, tuvo y tiene los votos que los otros dos partidos. Ade el candidato conservador iba con apoyo prestado por dependientes suyos, á los que exigía lo que se debe aceptar nunca ni añadiendo de grado, y es el sacrificio de las ideas ó sinó quitar el pan.

Es intolerable que vengan campesinos á votar electores, y es indigno que ello verdad no pueda ir á la urna.

No es extraño se falte á los pactos, pues pactarlos se debe tener en cuenta. son las partes; que si estas ignas, cumplen lo convenido aceptan un puesto cuando vi muy sucio á sus manos. Así como nosotros que el ejemplo que da el señor Duarte no será solo por hoy no declinamos más, por lo tanto en que el Gobernador consentirá, se revaliden hechos cañarían mucho su prestigio.

Extrañanos sin que bien extrañarnos puesto que el largo el calor, recorrido por el partido democrático.

LOS FERROCARRILES DEL SUR DE ESPAÑA Portadores de la Muerte SEGUIMOS ACUSANDO

Apesar de las muchas iniquidades que cometidas por la Compañía del Sur venimos denunciando sigue todo en las mismas pésimas condiciones que antes, lo cual demuestra que cierto es el antiguo adagio de que «no hay peor sordo que el que no quiere oír».

No haciendo mención al choque de trenes de Gérgal que tuvo lugar el 18 del pasado Julio en el cual el fundador de este periódico sufrió lesiones y pérdidas de consideración, puesto que tenemos logrado el objeto de que se depuren los hechos para deducir responsabilidades y exigir que la ley se aplique á los que no tienen reparo en exponer á la muerte á aquellos que explotan con tal que sus beneficios sean mayores cada día, es verdaderamente escandaloso que sucedan á diario accidentes lo cual demuestra que de nada sirven las enseñanzas.

Todo esto es bien extraño pero aún lo es más que tanto las autoridades cuanto la prensa de Granada y Almería no se enteren para las primeras obligar á la Compañía á que mejore los servicios y la segunda á dar la vez de alarma para que no se pisoteen los derechos del público.

El día 16 al llegar el tren correo que salió de Almería aquella mañana á la estación de Moreda tuvo lugar un choque que si bien no originó desgracias milagrosamente produjo graves perjuicios á los viajeros y quedó destruido parte del material móvil.

Según nos informamos de los viajeros, al llegar á dicha estación empezó á maniobrar la locomotora y en una de las maniobras tomó tal velocidad que chocó con el resto del convoy se rompió todo el juego delantero y alguno de los vagones, sufriendo averías el resto del material.

Al instante pidióse á Guadix otra máquina y mientras llegó dejase ex-

pedir la línea para continuar el viaje.

Hasta aquí el relato y como es consiguiente creimos que tanto las autoridades como la prensa de las provincias diesen cuenta del suceso, pero solo el silencio hayamos en todo.

Verdad que como hay silencios tan elocuentes quizá esto venga á dar la razón al «Popular» de Almería en sus acusaciones.

El celoso y activo Juez de Gérgal que instruye el sumario con motivo del choque ocurrido meses pasados en esa famosa línea de Linares á Almería en el que nuestro compañero Sr. Casal sufrió daños y perjuicios de importancia ha remitido exhorto á el Juzgado correspondiente de esta con objeto de que dicho señor se ratifique en su declaración, se emita informe facultativo respecto á los daños sufridos y se nombren peritos que dictaminen el valor de los perjuicios ocasionados.

Hora es ya que se proceda energicamente contra esas Compañías que sólo cifran sus energías en enriquecerse sin tener en cuenta que gran parte de ese dinero está manchado con sangre de infinidad de víctimas.

Por que es indudable que examinados los accidentes que ocurren en nuestros Ferrocarriles se deban en su mayor parte á economías de esas empresas que en tan poca estima tienen la vida de sus semejantes.

Esperamos que el digno Juez de Gérgal con la rectitud que le caracteriza en todos sus actos proceda en este sumario para que los culpables paguen la pena que merecen y los descreídos é indiferentes puedan decir en alta voz ¡Aún hay justicia!

PETIT FORNOS

Tienda de vinos finos, donde se encuentran todas cuantas marcas se deseen, entre ellas los vinos legítimos de Valdepeñas y se sirven comidas y fiambres á precios reducidos.

Esmero, aso y economía es el lema de

PETIT FORNOS

EUGENIO LEBÓN Y COMP.ª

Fábricas de Gas y Electricidad DE GRANADA

Instalaciones eléctricas, de gas y mixtas.

Aparatos de alumbrado y calefacción.

Mecheros incandescentes, Auer y Baudupt.

Encendedores automáticos.

Coke y cal á precios baratísimos.

Oficinas en la misma fábrica. Centro de aricos y venta de aparatos.

IMPRESIONES

¡Viva la Democracia!

Este grito vibrante y sonoro, entusiasta y grande salió del ilustre expresidente del Senado, Sr. Montero Rios, al terminar la reunión que celebraba con sus amigos.

Al pronunciar ese grito el primer canonista español, ofrecía á su patria un alma llena de vida lozana, vigorosa, un alma con los alicios juveniles de aquellos memorables días en que luchaba por el triunfo de la democracia.

Y aún quedan en Montero Rios, dotes clarísimas que remedien nuestros males, fuerzas de joven con experiencia de augusto viejo para realizarlos, corazón grande aunque agobiado por los años para acariciar la idea con cariño paternal...

Cada hilo de plata que cae sobre sus sienes, representa una página brillante en la historia de nuestra patria, y un capítulo interesante en la de Europa.

El alma española, de la España nueva, dá el adiós al pueblo moribundo y saluda en el venerable apóstol de la democracia, al jefe ilustre del partido democrático, formado por elementos valiosos de la política, y único que nos hará, como en pasadas épocas, que este hidalgo y noble pueblo lleno de orgullo henchido de entusiasmo, grite con toda la fuerza de sus pulmones:

¡Viva la democracia!...

Natalio Rivas

El joven y popular diputado por Orgiva se ha hecho acreedor por sus gestiones en bien de Granada de la estimación más sincera de dicha ciudad.

Como individuo de la comisión de presupuestos ha conseguido para Granada concesiones importantísimas y ha consagrado sus talentos actividad al mejoramiento de los intereses del distrito que tan á satisfacción representa en la Cámara popular.

Por ello felicitamos al diputado liberal esperando del Sr. Rivas contiende la labor emprendida recibiendo por su trabajo el testimonio más expresivo del cariño que á él tienen los hijos de esta tierra.

Y ahora vamos á permitirnos trasladarle un ruego que en atentas cartas nos hacen varios suscritores de las provincias de Granada y Almería. Pendiente de aprobación se encuentra un proyecto de ferrocarril económico de Berja á Ugijar, y sería conveniente que no se demorase la resolución que haya de recaer, desde luego favorable, pues la realización de este proyecto contribuiría al bienestar de estos pueblos y al desarrollo de su industria.

LA PROPIEDAD

(Conclusión)

III

Al aparecer el hombre sobre la tierra está desnudo y privado de todo, pero tiene facultades por medio de las cuales llega á poseer lo que le faltaba y á ser dueño de los elementos y casi de la naturaleza. Por tanto el hombre posee sus facultades para servirse de ellas, no para jugar con ellas, como el pájaro juega con sus alas, con su pico ó con su voz. Es necesario, pues, que el hombre trabaje á fin de hacer suceso á su miseria nativa el bien adquirido de la civilización. Pero para quién queréis que trabaje? ¿para él ó para otro?

Si en el instante de llevar á mi boca el pan que he fabricado, alguien me lo quitase ¿Qué recurso me quedaría sino hacer con otro lo que conmigo habian hecho? Este despojaría á un tercero, y el mundo en vez de ser el teatro del pillage. Además como el robar es un acto pronto y fácil, el pillage sería preferido á la caza ó la pesca y al cultivo. El hombre sería un tigre ó un león y no un ciudadano.

Es indudable que el hombre desea tener el mejor vestido, la mejor habitación la mejor mesa; desea verse rodeado de oro y púrpura. Si se arredra y detiene un instante sus esfuerzos sobre la naturaleza estas se volverá salvaje. Si suspende un solo momento sus esfuerzos se verá vencido el hombre por la naturaleza; si un solo día deja de ser estimulado por el atractivo de la posición caerán debilitados sus brazos y dormirá al lado de los abandonados instrumentos de su trabajo.

Todos los viajeros han experimentado una fuerte emoción al ver la degradante miseria que allige y devora á algunos países en que la propiedad no está suficientemente garantida.

Mirad aquellos pueblos donde el despotismo se declara propietario único, y encontrareis las tierras abandonadas; vereis el comercio preferido por que en él es mucho más fácil escapar á las exacciones y en el comercio el oro, la plata y las joyas; riquezas cuyos valores son más fáciles de ocultar.

Por el contrario cuando la propiedad es respetada al instante renace la confianza, los capitales recobran su importancia relativa, la tierra se convierte de estéril en fecunda y el oro y la plata tan buscados no son más que valores incómodos y que pierden de su precio si se les tiene estancados.

Resumamos pues, lo dicho. El hombre tiene una primera propiedad con su persona y en sus facultades; en su segunda propiedad no menos sagrada en el producto de estas facultades que alzarán todo lo que se llaman bienes en este mundo y que la sociedad tiene el más alto interés en garantía, por que sin esta garantía perecerá el trabajo y sin el trabajo concluirá la civilización, dando por resultado la miseria, la vagancia, el latrocinio y la barbarie.

JOSE M. COLLANTES.

NUEVO PARTIDO

(Del Diario Universal del día 17 del corriente)

Previamente invitados por el señor Montero Rios se reunieron esta tarde, á las cinco, en el salón de presupuestos

de la Alta Cámara, 80 ó 90 amigos políticos de aquel hombre público.

Después de negarse á ocupar la presidencia, el Sr. Montero Rios, de pié en el centro del salón, dirigió la palabra á la concurrencia. Dijo sustancialmente:

— Estoy muy reconocido á todos mis amigos por lo que ha pasado en la Asamblea de anteayer.

No he pedido jamás el cargo de jefe de los liberales, ni he manifestado nunca la aspiración de obtenerlo.

Soy un hombre honrado y liberal y democrata impenitente.

Afirmó después el Sr. Montero Rios que si el Trono peligrara, él se retiraría definitivamente de la vida política, añadiendo:

— En la Monarquía es donde la democracia puede encontrar, y encontrará seguramente, la garantía de todos los derechos y todas las libertades.

En mis aspiraciones democráticas llego hasta los confines de la República. Esto no extrañará á nadie. Todo el mundo sabe que yo he sido toda mi vida muy liberal y muy democrata. Para atestiguarlo, ahí está la historia política contemporánea de nuestro país.

Es lamentable por todos conceptos lo que ocurrió en la Asamblea, porque aquello ha dividido de una vez y para siempre, al antiguo, al fuerte y poderoso partido liberal. Yo estoy tranquilo. Me conduje prudentemente y mi conciencia no tiene nada de que arrepentirse.

En política, amigos míos, no obraré ya nunca separado de vosotros. Os seguiré hasta en vuestros errores. Me habeis aprisionado con las cadenas de la gratitud.

Discurrió seguidamente acerca de la necesidad de que exista para bien de la nación y del Trono un nuevo partido liberal que se compenetre con el pueblo en todas sus legítimas aspiraciones; un partido dentro del cual puedan hallarse sin violencia alguna elementos afines, así de la derecha como de la izquierda, y preguntó si creían sus amigos que era llegado el caso de el partido de que se hablaba.

(Muchas voces: Sí, sí. El Sr. López Mora: ¡Viva el jefe del partido liberal!)

— Es preciso — prosiguió el Sr. Montero Rios — que se forme ese gran partido liberal, y que todos vosotros coadyuvéis á la formación, que en el pensamiento está hecha. Acojamos, pues, con los brazos abiertos á nuestros colaboradores de uno y otro lado.

Con vosotros iré á todas partes. Sin vosotros, á ninguna.

Con estas palabras puso término el Sr. Montero Rios á su discurso de poco menos de media hora de duración, y acto seguido resonaron muchos vivas al jefe de los congregados, á la democracia y al rey.

El Sr. Montero se despidió de sus amigos gritando:

— ¡Viva la democracia! ¡Viva la nación!

Cuento

LA HAZAÑA DEL ALCALDE

I

Ya hacía tiempo que Carmen y Curro estaban en licitas relaciones. Ella era lo que se llama una real moza, de una elegancia sin afectación, y cuando la sonrisa le hacía fruncir los labios, dejaba asomar una sarta de pequeños dientes, que eran la admiración de todos, y en particular de Curro, mocetón de cuerpo entero, trabajador, afable y simpático, todo lo cual le hacía ser el mozo de más prestigio entre las muchachas de cierto pueblo de una capital andaluza, siendo su característica la honradez, y poseyendo un corazón como pocos y un alma tan bien templada que la mejor hoja toledana.

Curro trabajaba en el campo, y era el sostén de sus ancianos padres, de «los güelos», como él les llamaba. Los padres, le querían con delirio, era tan bueno!

¡Que feliz era Curro en aquellos días! Tenía todo lo que puede desear un buen hijo, y un corazón enamorado; el cariño de sus padres y el de su Carmen, sobrina del Alcalde, y además, su afán por el trabajo era extremado; al fin del mundo iba, según decía, para ganar el pedazo de pan de los «agüelos» y ahorrar cuatro cuartos para, cuando llegara el día de casarse con Carmen.

Desde que venía de la cotidiana y ruda tarea, comía con sus padres, recibía de éstos multitud de cariños, y aseandose un poco se iba á ver á Carmen, á sostener durante el tiempo de que disponían esos dulces diálogos que sólo comprenden los que como ellos están enamorados.

Grande, grandísima era la oposición que el tío de Carmen hacía al noviazgo, pero á ellos eso no le restaba cariño, por el contrario, se multiplicaba, hablando todas noches por una ventana que daba á espaldas de la casa con vistas al campo.

Todo marchaba relativamente bien para los enamorados; y fijaron una fecha próxima para indicarle al Alcalde que estaban decididos á unirse en el indisoluble lazo del matrimonio, y que sería toda oposición completamente inútil.

El alcalde, sin saber que las cosas entre los novios iban tan adelantadas pensó poner término á aquellas relaciones, que él á todo trance quería romper, poniendo tierra por medio, como si eso fuera bastante á extinguir el fuego de los corazones que se quieren de veras.

Y en efecto, fingió el Alcalde un negocio importante, y le indicó á Carmen un día en el cual tenía que trasladarse á la capital, y que como no podía quedarse sola, se iría con él prometiéndole que la vuelta sería pronto.

Carmen conoció en el acto las intenciones de su tío, aunque so todas; y vio con espanto romperse en flor

las más caras ilusiones de ella y de Curro.

II

Todo estaba preparado para partir, al día siguiente; no valieron ante el terrible tutor las súplicas y lágrimas de su linda sobrina.

¡Qué noche más triste fué para Carmen y Curro, la que precedió al día de la marcha!

Llegó Curro á la hora de costumbre á la diaria entrevista, y dando con los nudillos los tres convenidos golpes en la ventana ábrese ésta y aparece Carmen triste y llorosa, por más que quisiera aparentar lo contrario por no alarmar demasiado á Curro.

Le extrañó á este la apagada voz de su amada, y alguno que otro suspiro que ésta diera, como también que permaneciera sin hablar.

Comenzó á preguntarle el por qué de tanta aflicción, y á las pocas palabras, Carmen, entre gemidos, sollozos y suspiros le contó en cortas frases la determinación del tío, y que al romper el día salía del pueblo.

Conociendo Curro que todo era cierto, y lo inútil de sus ruegos á Carmen para que ésta hiciera desistir á su tío: una vez que pudieron dominar su pena, y hablar con más claridad empezaron á hacerse esa serie de promesas, juramentos, etc., que puede decirse que constituyen el tecnicismo del lenguaje del amor, y que prometieron solemnemente llevar á efecto con terquedad y constancia aragonesa.

Todo el afán de los dos era anticipar uno del otro las más veces la promesa de que no se olvidarían, y que ni ella sería de otro, ni él de ninguna; esforzándose Curro en decirle que iba á buscarla á donde quiera que su tío la llevara.

Con inmensa pena, y cariño nacido en el fondo del alma, decía Carmen:

No te apures, Curro mio; que la tu *farte á míz ojo, si yo he de mirá* otro hombre que no *zea* tú, con *intencione* de cazamiento.

Yo me valdré de todo los medio pa decirte donde *esté* no *tengas* mieo, mi *via*, yo te aguardo un *sigio*; ó *soy* tuya ó de nadie.

—*Azi, asi* me gusta oírte. Carmen de mi *arma*; no, no me *orvie* por la *Virgen* de tu nombre, que no *dege* un momentito de acordarme de este pobre Curro, que aquí *ze* *quea* pensando. Por *Dió*, *gitanilla* mía no *orvie* tu *promesa*, y no te *fie* de tu tío que..... no *zé* que *penzá* del, pero ahora *mizmo* *ze* me ocurre *si* *eze* *zollerón* *querá* obligarte á que te *cazez* con él. ..

(Se continuará.)

Reportalismo

Fundador

En Segovia ha fallecido el ilustre filántropo D. Ezequiel González, fundador de las Escuelas del mismo apellido, para las cuales donó re-

cientemente un millón de reales.

En su testamento hace otras obras humanitarias, que inmortalizarán su nombre.

A quien corresponda

De Guadix nos escriben rogándonos pidamos se evite el que en los estancos casi siempre se carezca de sellos de 15 céntimos ó sus equivalentes de 10 y de 5 por que esto produce grandes molestias para el público que se ve privado de comunicación con el resto del mundo.

¿Podrá atenderse tan justa queja?

Nuevo colega

Hemos recibido la visita de «La Defensa que viene al estadio de la prensa defender la causa obrera. Le deseamos larga vida al nuevo compañero y gustosos establecemos relaciones de compañerismo.

Periodista

Nuestro correligionario y amigo el ilustrado director del diario madrileño «La Correspondencia Militar» don Diego Fernandez Arias que actualmente se encuentra en Granada dentro de breves días marchará á Tánjer.

La marquesa de Esquilache

Esta aristocrática dama, se encuentra actualmente en Motril, desde cuyo punto marchará á Madrid.

La ciudad costeña tiene que agradecer á la distinguida marquesa nuevas y generosas dádivas.

Cuestión personal

Por virtud de la campaña sostenida entre nuestros colegas madrileños «Heraldo y Diario Universal», se ha concertado entre sus directores señores Francos Rodriguez y Figueroa (D.A.) una cuestión de honor que se ha sometido al fallo de la representación nombrada por ambos ilustres periodistas.

Vega Armijo

Los amigos del ilustre procer han expresado su odiosión, por orden del expresidente del Congreso su jefe, da el partido democrático Sr. Montero Rios

A consecuencia de la obstrucción que hace al gobierno la minoría republicana, el Congreso ha acordado celebrar sesiones dobles de cuatro horas de duración cada una al objeto de que para fin de año queden aprobados los presupuestos y otros proyec-

os que el gobierno tiene sometidos á las cortes.

Lotería

Nuestros apreciables lectores lean la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de Sres. Valentin y Cia.. Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocan á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envia también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

Ingeniero

Ha fallecido en Granada el ilustre y laborioso ingeniero electricista D. Enrique Coppey víctima de cruel y penosa enfermedad.

Acompañamos á su señora viuda y demás familia en el justo dolor que les embarga.

Trabajos de reorganización

Los Sres. Montero Rios, Canalejas, marqués de la Vega de Armijo y López Domínguez han celebrado una entrevista para ocuparse de la reorganización en provincias del partido liberal democrático, trabajos á los que han dado comienzo y que seguirán llevándose á cabo sin interrupción y con la mayor actividad.

Personal dramático

El de la Compañía de don Enrique Sánchez de León, es el siguiente:

ACTRICES.—María Agosti, Glotil de Beas, Carlota Lamadrid, Concepción Rios, Concepción Rustani, María San Pedro, Ana Siria, Leonor Taboada, Sara Valero y Teresa Zaldivar.

ACTORES.—Enrique Sánchez de León, Antonio Climent, José Domínguez, José María Jover, Enrique Marti, Manuel Molina, Juan Redondo, Vicente Valcarcel, Ramón Villarino, José Valle, Tomás Yañez y Juan Yñiguez.

APUNTADORES.—Ricardo Pérez, Manuel Gallo y Leonardo Guillén.

REPERTORIO.—Las mejores obras conocidas y los estrenos de «La mujer artista, Francillon, La Cielón, Mariucha, Edmundo Kean, El judic errante, Un reo de muerte, Los Danicheff, y don Gil de las calzas verdes»

Desde Granada

Contratista

El que lo es actualmente del servicio de caballos de nuestro circulo taurino don Ramón Flores, ha ampliado con la empresa el contrato de dicho servicio en nuestra plaza hasta el 1905.

¿Será cierto?

Se dice, y muchas personas lo dan como cierto que existe un lance pendiente entre un diputado á Cortes muy conocido por sus ideas exaltadas y una autoridad local.

Y afirmase que dicha cuestión personal, la motivan el discurso pronunciado por la referida autoridad en reciente banquete, y el escrito de réplica publicado en un diario local por el aludido diputado.

A los tribunales

El Gobernador civil Sr. Contreras, ha pasado á los tribunales el tanto de culpa correspondiente de aquellos Ayuntamientos que han desobedecido las órdenes del presidente de la Diputación sobre pago del contingente provincial.

Al mismo tiempo hace saber por medio del Boletín Oficial que adoptará igual medida con aquellos ayuntamientos que para el día 1º de Diciembre próximo no hayan verificado el ingreso de sus descubiertos.

Son muy elogiadas las medidas de la primera autoridad civil.

Impresiones políticas

Al cerrar

El elocuentísimo discurso pronunciado en la sesión del Congreso anteayer por el exministro democrata Sr. Canalejas ha satisfecho á la opinión pública y ha desvanecido las infundadas creencias de aquellos que sostenían que el popular diputado por Alcoy cambiaba de programa. El Sr. Canalejas ha dicho con la firmeza y convicción en el reconvenir que mantiene íntegro su programa defendido valientemente en discursos y periódicos y que este programa será el del partido liberal democrático.

Mañana en la hoja extraordinaria que repartiremos á nuestros suscriptores daremos cuenta de tan brillante oración parlamentaria y publicaremos además el texto de los discursos pronunciados el día 24 en la reunion particular celebrada por el nuevo partido en el Senado y en el acto de su presentación en la Alta Cámara.

La Terraza Chica

ELOISA MOLINA
Las mejores bebidas, licores y refrescos, los encontrará el público en este establecimiento.

San Jerónimo 20. Granada

Imprenta de LA DEMOCRACIA

A VISO IMPORTANTE

La imprenta de "La Democracia," es la que hace toda clase de impresos con gran perfección y á precios más bajos que ninguna.

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero

600,000

MARCOS
ó aproximadamente

Pts. 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de Dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

ESPECIALMENTE,

1	Premio á M.	300000
1	Premio á M.	200000
1	Premio á M.	100000
1	Premio á M.	80000
1	Premio á M.	60000
2	Premio á M.	50000
1	Premio á M.	45000
3	Premio á M.	40000
1	Premio á M.	35000
5	Premio á M.	30000
5	Premio á M.	20000
3	Premio á M.	15000
16	Premio á M.	10000
40	Premio á M.	5000
100	Premio á M.	3000
160	Premio á M.	2000
619	Premio á M.	100
812	Premio á M.	400
32014	Premio á M.	100
80017	Premio á M.	300,200
111, 100, 78, 45	Premio á M.	
21	Premio á M.	

La lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 111,000 billetes de los cuales 33,795 deben obtener premios inclusive 3 premios extraordinarios. Además se reparte al final de la lotería 57,205 billetes gratuitos valaderos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á **Marcos 10,856,562** ó sean más de **PESETAS 18,000,000.**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 33,795 premios incl. 3 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas. El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase puede importar marcos 50,000, el de la segunda 35,000, asciendo en la tercera á 30,000, en la cuarta á 20,000, en la quinta á 15,000, en la sexta 10,000, y en la sétima clase puede, en caso más feliz eventualmente importar 600,000, especialmente 300,000, 200,000, 100,000 marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sallos de correo reanitiéndonoslos por Vales declarados ó en libranzas de Giras Mutuos, sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid como en todas las agencias de este establecimiento en provincias, en este último caso se debe indicar que la entrega en entrega ha de traspasarse al Crédito Lyonnais en Madrid para su abono en nuestra cuenta. En todo caso se debe mandar con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase, cuesta **1 billete original, entero: Pesetas, 10.**
1 billete original, medio: Pesetas, 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verifica lo al sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del **10 de Noviembre de 1903**.

VALENTIN Y C.
Expenduría General
HAMBURGO
Alemania

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

¡GRANADINOS!

Acontecimiento

GENÉROS A PLAZOS

CUESTA DE CUCHILLEROS 1 ENTRESUELO

VENTAS A PLAZOS

PAA SENORAS

Completo surtido de géneros de todas clases para la estación á precios muy económicos y sujetos á la renta á plazos por un año.

PAI CABALLEROS

Impermeables.—pas.—Trajes completos.—Géneros de punto.—Relojes.—Cenas para los mismos.—Pitilleras empavonadas.—Botonuras é infinidad de artículos.

VENTAS PLAZOS POR UN AÑO PAGADEROS POR MENSUALIDADES

Cuesta de cuchilleros. 1 entresuelo.

Don José Domínguez Gomez

El Pasaje

Camas y cunas de ro, Artículos de viaje,
Vajillas y objetos porcelana y Mayólica
objetos de fasia para regalos, Masticadoras
Batería cocina, Cristalería, Artículos de piel
Fotografos y Cilindros, Aparatos para acetilano
Ultimas novedades cuellos, cinturones, bordados, agremanes
alornos para ve...—Perfumería. —Gran colección en

PTONES Y ABANICOS

Preños muy reducidos

PASEO PRINCIPE ALFONSO, -ALMERIA

LA MEJOR DEL MUNDO

Harina Peptonizada Pepsinada de Ramón Argüet Arcón; recomendada por todos los Directores de los Hospitales Militares Civiles, así como por todas las eminencias médicas, para los niños del pecho y personas débiles.

Agente en Granada.—D. José López Castro. Administración de los Cochinos y Albolote, Acera de Darro número 8
Pedir precios y muestras. Es la más barata. La más gustosa y la de más propiedades tónicas y digestivas.